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Au revoir Annette ! Bonne retraite
et MERCI !



LA VIE DE L’ÉCOLE : Kermesse
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Le 24 juin à 14h00, une mystérieuse machine à remonter le temps s’est garée au pied de l’école Saint-Pascal. 
Fruit du travail des élèves d’Hélène Boudard, conduite avec dextérité, la machine a plongé Ossé dans le 
passé…

Grâce aux capacités phénoménales de cette machine, nos explorateurs nous ont conduits sur les traces des 
dinosaures et de la Préhistoire. La classe de moyenne et grande section de Karine et Sophie, aidées de Nelly, a 
arrêté le curseur de la machine à quelques millions d’années où diplodocus et autres tyrannosaures menaient la 
danse !

Kermesse 2018 : au fil du temps.

	

	 Avec la classe de grande section / CP d’Anne-Sophie, aidée de Mélanie, on a revécu 
la Guerre du feu et les débuts de l’Humanité.



LA VIE DE L’ÉCOLE : Kermesse

Petit bond dans le temps avec une intrusion dans un petit village d’irréductibles Gaulois confrontés aux 
Romains  ! Les classes de CE1 / CE2 d’Hélène et de CE2 / CM1 de Gwendoline nous ont offert une 
reconstitution très réussie de cette page d’Histoire !

	

Il semblerait que La machine fonctionne aussi sur les grands… !
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Kermesse

Pas de voyage dans le temps sans château, princesse et… roi ! Une dernière kermesse majestueuse 
pour le président de l’APEL, Samuel Taupin.

Les TPS, PS et moyenne section de Stéphanie nous ont fait revivre les années disco, avec une 
dédicace spéciale à Annette dont c’était la dernière kermesse.

Les CM1 / CM2 d’Anne ont fermé le bal spatio-temporel ( !) en nous faisant découvrir le floss !  
Là encore, séquence émotion car il s’agissait de la dernière kermesse osséenne pour Anne…
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Kermesse

Les pages de ce très beau livre d’Histoire n’auraient pu se tourner également sans l’investissement et 
l’imagination des bénévoles. Quelques chiffres sur cet évènement historique ( !) : 40 litres de pâte à crêpe 
réalisés ; plus de 5 heures passées derrière les crêpières et le barbecue (alimenté bien sûr avec le charbon 
de bois à commander pour cet été !) grâce à un relai de 15 bénévoles ; des dizaines de gâteaux maison ; des 
mètres de bancs, tables, bâches et structures métalliques à monter puis ranger…

A tout cela, s’ajoute la création du char, la préparation des lots, la tenue des stands (avec des nouveautés 
cette année)… Mission accomplie : kermesse réussie !

MERCI à l’APEL de Torcé  
pour le prêt de ce jeu
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Jeudi 28 Juin à 18h30, le rendez-vous était donné pour fêter la fin de l’année scolaire 2017/2018.

Et cette année, le pot de fin d’année n’était pas ordinaire : 
il annonçait le moment de dire « au revoir » à Anne (avec 
beaucoup d’émotion…) et bien sûr de la remercier pour 
ses années d’enseignement à l’Ecole Saint-Pascal.

Pour l’occasion, Cédric, l’ancien directeur de l’école, était 
aussi présent. Hélène et lui ont formé un duo pour saluer 
la « carrière » de Anne, chacun relatant son vécu et sa 
collaboration et ponctuant son récit d’une petite anecdote.

Sous un soleil de plomb, le traditionnel discours de 
clôture de l’année scolaire étant proclamé et tous les 
remerciements étant adressés, l’honneur est fait aux 
élèves de CM2.

Un diplôme de fin de scolarité leur a été remis, ainsi 
qu’une calculatrice pour leur entrée en 6ème, un livre des 
fables de La Fontaine et un gobelet à l’effigie de l’école, en 
souvenir des années qu’ils y ont passé…

Pour marquer l’instant, les élèves de CM1-CM2 se sont 
attroupés autour de Anne, chacun apportant son petit 
geste de sympathie, des mots et des cadeaux… Bonne 
continuation Anne !!!

Et BONNES VACANCES A TOUS !!!

LA VIE DE L’ÉCOLE : Pot de fin d’année 2018
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Départ Anne

Passé l’étonnement, la nostalgie, la tristesse, nous avons eu l’occasion d’interviewer Anne avant son départ 
pour l’école Notre-Dame à Vern sur Seiche :

Anne en quelques mots : 
Je suis très reconnaissante envers mes parents qui m’ont donné amour, bienveillance, éducation et sécurité. 

Quels sont les évènements principaux que vous retenez de vos années passées à Ossé ? 

Il y en a plusieurs, les sorties d’école comme planète sauvage ou Océanopolis, les séjours au ski, les moments de 
complicité/partage avec mes élèves et les parties de fou rire avec les collègues.

Qu’est-ce qui vous plaît le plus et le moins dans ce métier ?

Ce qui me plaît le plus : Aucune journée ne se ressemble, les élèves sont spontanés et à l’aise. C’est un métier 
passionnant et exigeant, nous sommes dans la recherche perpétuelle pour s’adapter aux profils des élèves. C’est un 
vrai plaisir de les voir grandir, réussir et prendre confiance.

Ce qui me plaît le moins : les piles de corrections

Une anecdote ?

Certains élèves m’écrivent des messages dans leur copie ou cahier du genre : je suis désolé je ne me souviens plus de 
la réponse, je me suis trompé de couleur, je n’ai pas très bien compris la question mais je fais de mon mieux….

Qu’est-ce que vous avez envie de dire aux enfants qui liront cette interview ? 

 Je vous souhaite d’être heureux avant tout et de prendre plaisir dans tout ce que vous entreprendrez.

Si j’étais…
Je serai

Un livre     

« Même le silence 
a une fin »  

Ingrid Bétancourt   

Une célébrité 

Un jour de la semaine 

Simone Veil  

Dimanche

Un fruit     

Une pêche plate

Un animal   

Un bonbon     Un pays     

la France

Une couleur   

Bleu

Un adjectif  

Bienveillante Un chat   

Une matière Un jouet Une invention

Un Rumik’s cube

Un plat     

Un méchoui 
flageolets
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir Annette !

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Vendredi 6 juillet 2018 : dernière journée pour Annette, de mots et rires d’enfants, des pleurs 
aussi, de cloche qui sonne, de mise en rang pour aller à la cantine… Dernière journée de la longue 
carrière de notre ASEM en maternelle : ANNETTE ! 
 
Elle part se reposer après plus de 25 ans au service de l’école Saint-Pascal, c’est dire si elle en a 
connu, … Mais quoi exactement ?! 
 
Une trentaine d’enseignants, 5 Directrices et 1 Directeur, des petits élèves qu’elle a vus devenir 
grands ! Et tellement, qu’elle ne se souvient même plus du nombre ! 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir Annette ! 
 

Plein de bonheur pour 
la suite, profite bien de 
ta retraite ! Viens nous 
voir de temps en 
temps ! 

Arlette 

1ère Kermesse : 1993 Kermesse 1995 Kermesse : 1997 

Quand et comment cela a-t-il commencé ? 
 
Annette a commencé à travailler en tant 
qu’employée dans un cabinet médical puis en 
clinique sur Paris. Son mari Loïc, chauffeur de trains, 
se trouve muté sur Rennes. Ils arrivent alors sur 
Ossé. Annette cherche du travail sur la région et 
emmène ses enfants, aujourd’hui âgés de 29 et     
34 ans, à Saint-Pascal. 
 
Nous sommes en février 1993, elle postule à cette 
école où l’on recherche une aide-ménagère et à la 
cantine. 
 
Annette aura connu la cantine dans l’actuelle salle 
des maîtres. On y comptait alors 40 couverts, les 
parents devaient acheter les tickets chaque semaine, 
le lundi soir, les repas étaient livrés en camionnette 
jusque dans la cour et maintenus au chaud dans des 
norvégiennes isotherme. 
 
Les toilettes étaient à l’extérieur ; il y avait un grand 
bac à sable à la place de l’actuelle maternelle ; ainsi 
que le « jardin des sœurs » dans le fond de la cour, 
où elles cultivaient leur potager ; des sœurs 
surveillaient la sieste des petits.  
 
Et le tilleul existait déjà ! 

1ère Kermesse : 1993 

2005 

2003-2004 

Annette évoluera avec l’école, au fil des ans, 
pour aujourd’hui être présente pour les enfants, 
de maternelle en tant qu’ASEM, sur le temps de 
cantine et assurer la garderie animée et du soir. 

Kermesse 1995 Kermesse 1997 

Kermesse 2000 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir Annette !

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La plus longue collaboration aura été avec Stéphanie, maîtresse de la TPS à la MS, 
en fonction des années : presque 12 ans ! Et pléthore de fous rires grâce aux 
enfants : des prénoms « écorchés », rassurer un enfant, caché sous une table, parce 
qu’il ne voulait pas faire de peinture ! 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir Annette ! 
 

1ère photo de classe 

Une journée type pour Annette l’ASEM des TPS-PS, avec la maîtresse, Stéphanie 
 
Entre 8h30 et 8h45, c’est l’accueil des enfants qui ont entre 2 ans ½ et 4 ans puis elle les 
accompagne sur les différents ateliers ; Vient la préparation des plans de travail et on enchaîne sur le 
sport quotidien en salle de motricité. 
Entre tout ça, les passages aux toilettes et les lavages de mains ! Et il faut quelquefois pallier aux 
petits accidents ! 
Pendant la récréation, Annette va installer les lits pour la sieste et prépare les prochains ateliers. 
Fin de la matinée, en route pour la cantine (le trajet aller-retour, service des grands, aide aux petits, 
la vaisselle, la surveillance dans la cour). 
Au retour, elle veille sur les petits à la sieste puis elle prépare, range et nettoie la classe pour la 
journée suivante. 
Les jeudis et vendredis, c’est Annette que vous voyez quand vous venez récupérer vos enfants à la 
garderie. Et les lundis et jeudis, entre 15h45 et 16h30, elle s’occupe de la garderie animée des petits. 
 
Ses collègues 
 
Tous les adultes de l’école le sont. Elle aura accompagné 5 maîtresses, de la TPS au CP.  
 
La plus longue collaboration aura été avec Stéphanie, maîtresse de la TPS à la MS, en fonction des 
années : depuis janvier 2007, presque 12 ans !  

Dernière photo de classe 
 

Stéphanie était très émue de confier que durant toutes ces années, elles ont appris à se connaître 
et à travailler ensemble pour aujourd’hui être tout à fait complémentaires et former un beau binôme.  
Plus besoin de consignes de la part de la maîtresse, l’ASEM sait, anticipe. Certes, à chaque rentrée, 
de nouveaux élèves donc de nouvelles expériences mais elles étaient « prêtes » ! 
 
L’année prochaine, cela fera bizarre à Stéphanie mais aussi bien sourire, si elle retrouve du matériel 
étiqueté « Annette »… 

Et tous ces souvenirs et anecdotes grâce aux enfants :  
 les prénoms « écorchés » ; 
 rassurer un enfant, caché sous une table parce qu’il ne voulait 

pas faire de peinture pour ne pas se salir ; 
 le mur du « coin » refait avec des petites mains pleines de 

peinture trouvée dans la poubelle ; 
 la petite et ses patins à roulettes innovés avec 2 voitures lego ; 
 le sol et les fenêtres du couloir repeints au rouleau rouge… 

On pensera bien à toi 
le 3 septembre. Tu 
auras les pieds dans 
l’eau et nous, la tête 
dans les cartables ! 
Profite bien ! 

Et pléthore d’autres exemples et 
autant de fous rires… ! 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir Annette !

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir Annette ! 
 

Annette, Plein de 
bonheur pour la suite, 
profite bien de ta 
retraite ! Viens nous voir 
de temps en temps ! 

Attentive à chacun de nous ! 
N’aime pas trop le bruit … en garderie ! 
Ne t’inquiète pas … on ne t’oubliera pas ! 
Elle est toujours souriante ! 
Toujours au RDV pour nous ! 
Très bonne retraite ! 
Et plein de bonnes choses à toi ! 

Annette, travailler avec toi 
pendant 25 ans a été un 
plaisir. ! 
Je te souhaite une retraite 
heureuse et j’espère que tu 
reviendras nous faire un petit 
coucou de temps en temps. 

Annette, je te souhaite 
une bonne retraite, 
profites-en bien ! 
J’espère que tu ne nous 
oublieras pas et que tu 
viendras nous voir… 
Je te remercie pour ton 
aide à mon arrivée. 

Cédric, 
Directeur 
pendant 

9 ans 

Avec Nelly 
 
Nelly était déjà à Saint-Pascal en février 1993. L’école ne 
comptait qu’une centaine d’enfants. 
Une super collaboration toujours dans la bonne humeur 
et bien sûr, pas mal d’anecdotes en commun, des astuces 
d’ASEM échangées, et pour toutes les kermesses, la 
vente des crêpes et gâteaux ! 

Hélène, 
Directrice 

depuis      
2 ans 

*Un 1er avril raconté par toutes les deux avec le même entrain et le même sourire au rappel de ce 
souvenir : c’était avec Claudine, que Mélanie a remplacée.  
Nelly avait agrandi une photo d’elle, inscrit « Avis de recherche » dessous et fait plusieurs exemplaires. 
Puis, avec Annette, elles les avaient affichés partout dans la cour ! 
 
*Au cours de l’étude avec des CP, il fallait réviser les suffixes. Quel meilleur moyen que de donner des 
exemples pour une meilleure compréhension : une maison - une maisonnette. Puis ce fut à chaque 
enfant de donner son exemple… Une évidence a alors été exprimée : Anne - Annette !! 

Avec Mélanie 
 
Mélanie a fait la rentrée de septembre 2011. Elle aura 
aidé et relayé Annette dans les classes, fait avec elle les 
trajets aller-retour pour la cantine et le service. Et bien 
sûr, la vente des crêpes et gâteaux à chaque kermesse ! 

Avec Arlette 
 
13 ans en commun à Saint-Pascal et une collaboration à la 
cantine principalement. 
Encore le sourire aux lèvres, Arlette se rappelle du 
nettoyage annuel des volets des classes et des chauves 
souris qui y avaient élu domicile et qu’il fallait alors 
déloger ! Arlette est très émue de voir partir Annette…  

Annette C'est avec grand plaisir que j'écris ces quelques mots dans un grand journal pour ton départ en retraite. 
Je voulais te remercier pour ton travail et ton professionnalisme, ton adaptation et ta gentillesse avec l'ensemble de 
la communauté éducative de l'école d'Ossé. 
Nelly, Arlette, Mélanie et Claudine ont pu apprécier ton esprit d'équipe et ta solidarité, et vos bons moments de rires 
partagés ! Surtout le 1er avril ! 
Avec Stéphanie, vous avez  su accueillir avec douceur et bonne humeur de nombreuses générations d'élèves pour 
guider leurs premiers pas à l'école. 
Chaque jour, tu accompagnais avec bienveillance les enfants tout au long de leur journée : la garderie, la classe et 
la "pause" cantine. Encore merci Annette, ce fut très agréable de travailler avec toi pendant 9 années. 
Félicitations Annette pour ta belle carrière au service des élèves, des familles et de l'école. Profite bien de ta 
retraite ! 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir Annette !

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La plus longue collaboration aura été avec Stéphanie, maîtresse de la TPS à la MS, 
en fonction des années : presque 12 ans ! Et pléthore de fous rires grâce aux 
enfants : des prénoms « écorchés », rassurer un enfant, caché sous une table, parce 
qu’il ne voulait pas faire de peinture ! 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir Annette ! 
 

Les dernières questions… 
 
Qu’est ce qui vous a plu le plus dans ce métier d’ASEM ? 
+ Les enfants et leur langage !  
+ Les ateliers dans les classes et assister à l’évolution et aux progrès des enfants tout au long de 
l’année ; 
+ Aider les enfants à réaliser les cadeaux des fêtes des Pères et des Mères, pour Pâques et Noël ; 
+ Les sorties scolaires ; 
+ Les blagues du 1er avril du temps du Directeur Cédric Guilloux :  
le téléphone ; les avis de recherche  
+ Rassurer les enfants qui pensaient que leur maman ne les  
retrouverait pas parmi les autres enfants de l’école ! 
 
Et le moins… ? 
Le service à la cantine dans le bruit… et la journée sportive ! 
 
Quel est le secret pour mener une si longue carrière ? 
La patience et la tolérance 
 
Qu’est-ce qui pourra vous manquer ? 
Les enfants (!) ; le relationnel avec les parents 
 
Vous allez faire quoi maintenant ? 
Prendre une année de repos !  
Voyager et aller rendre visite à ma fille sur Paris ; Cuisiner ;  
Faire de la marche ; Flâner dans les magasins. 

Une dernière reconnaissance de la longue carrière d’Annette 
 
Une cérémonie de remise de médailles pour les retraités de l'enseignement catholique s'est déroulée 
le mercredi 20 juin, à la Halle de la Conterie à Chartres de Bretagne. Organisée par la direction 
diocésaine de l'enseignement catholique, elle a été présidée par Mgr Pierre d'Ornellas, archevêque du 
diocèse de Rennes, Dol et Saint-Malo.  
Annette et les futurs retraités ont été décorés par l'archevêque, Jean-Loup Leber, le directeur 
diocésain et Jean-François Pilard, directeur de l'union départementale des organismes de gestion de 
l'enseignement catholique.  
Jean-Loup Leber s'est dit heureux d'honorer tous ces enseignants, chefs d'établissements, personnels 
d'administration et de service de tout le département. 
 
« Cette médaille est un signe de mémoire, de reconnaissance et de gratitude pour son 
investissement. » 
 



LA VIE DE L’ÉCOLE : Initiation aux premiers secours
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Vendredi 20 avril, MM. Lesaint et Oracz (pompiers volontaires à la caserne de Châteaugiron) ont gentiment accepté de 
prendre de leur temps pour intervenir auprès des élèves de CM. Dans le cadre des programmes, chaque élève doit pouvoir 
réagir convenablement en cas d’accident. Nous avons revu les différents services d’aide que nous pouvons appeler dans 
telle ou telle situation.

Clément a pu s’exercer en appelant les pompiers et en décrivant une situation de danger.

Les élèves ont également appris à mettre en sécurité une personne inconsciente avec la Position Latérale de Sécurité (PLS).

Merci aux pompiers pour leur professionnalisme.

LA VIE DE L’ÉCOLE : Intervention de la gendarmerie

Mercredi 15 mai

Intervention d’un gendarme pour échanger avec les élèves sur les violences morale et physique. 

Les échanges ont été très intéressants et constructifs, cela a permis de rappeler que parfois on peut faire du mal sans s’en 
rendre compte.

Les élèves ont été très attentifs et ils ont pu avoir des réponses aux questions qu’ils se posaient.
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Opération 1918 jeunes au Roazhon Park

Le 24 mai, les élèves de CM se sont rendus au Roazhon 
Park pour participer à l’opération organisée par les Bleuets 
de France. 

1918 élèves (nombre en résonance avec le centenaire 
de l’Armistice de la Grande Guerre) se sont rassemblés 
au Stade Rennais pour accueillir la Flamme du Souvenir, 
laquelle avait été recueillie par une classe de Janzé sur la 
tombe du Soldat Inconnu, sous l’Arc de Triomphe, le 20 avril 
dernier.

La Flamme a symboliquement été remise à trois 
représentants des forces de sécurité (Armées, Gendarmerie 
nationale, Police nationale).

Quatre policiers du RAID sont descendus en rappel du toit 
du Roazhon Park. Un des policiers du RAID, porteur de la 
Flamme, a ensuite été hélitreuillé au-dessus du stade, par 
un hélicoptère de la Gendarmerie.

Lors du départ de la Flamme, les 1918 jeunes ont réalisé un « tifo » géant 
matérialisant un champ de Bleuets sur la pelouse du stade.

Cette manifestation d’envergure a fait l’objet d’un film sur le Bleuet de France 
qui sera diffusé à l’échelle nationale, à l’occasion des commémorations du 
centenaire de l’Armistice 1918.

Nous avons terminé cette matinée par un pique-nique au bord de l’étang de Ossé !

Téléchargez Mirage Make et scannez !
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Histoire de l’école : épisode 5 et 6

A la fin des années 1930 et au début des années 1940, les effectifs grimpent jusqu’à 
121 élèves. Les pensionnaires des communes voisines sont alors nombreuses à 
fréquenter l’établissement et occupent les deux dortoirs situés à l’étage.

De nombreuses évolutions marquent l’année scolaire 1945-46, la classe des plus 
petits est supprimée et les enfants de plus de quatre ans sont ainsi scolarisés dans la 
classe des CP-CE. L’autre classe est composée des CM jusqu’au Certificat d’Étude 
(14 ans).

En outre, en mars 1947 l’association AEPC (Association d’Éducation Populaire 
Catholique), chargée de la gestion de l’école, est déclarée en préfecture. Elle est 
remplacée par l’actuelle OGEC à la fin des années 1990. Par ailleurs, l’année 1958 
marque un autre tournant essentiel. En effet, sur directive de l’inspection académique, 
l’école devient mixte. Les garçons de plus de 7 ans, jusqu’ici scolarisés au « Patis 
Héry » reviennent à l’école Saint-Pascal. Des travaux sont entrepris pour les accueillir : 
une cloison au rez-de-chaussée est abattue pour agrandir une des classes. Ce sont 
alors 72 élèves qui sont répartis sur les deux classes.

	A gauche, plan de l’école en 1906 avant les travaux et à droite le plan prévoyant les travaux 
en 1961 et le transfert d’une des classes à l’étage.

Mais 1958, c’est aussi la mise en place de la Vème République sous 
la présidence de Charles de Gaulle ; suit bientôt une nouvelle loi 
dite « Debré ». Celle-ci instaure un système de contrat entre l’État et 
les écoles privées qui le souhaitent. Ainsi l’école d’Ossé saisit cette 
opportunité (9 octobre 1960). Leur première demande est refusée en 
1961 au motif que les locaux sont insuffisants. Pour remédier à cela, 
de grands travaux sont donc nécessaires. Au premier étage, les deux 
dortoirs sont supprimés et un gros mur est abattu afin de laisser la 
surface suffisante pour créer une nouvelle classe qui accueille les CM. 
Le plafond est également surélevé et un escalier extérieur en ciment 
est construit pour y accéder. Au rez-de-chaussée, les petits occupent 
désormais la classe des CM laissée vacante et leur ancienne salle 
de classe est transformée en réfectoire. Grâce à ces transformations 
indispensables, un contrat simple est signé avec l’État en 1962 pour la 
classe des grands et en 1963 pour celle des petits.
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Histoire de l’école : épisode 5 et 6

Mais durant cette décennie, Ossé, comme d’autres communes de campagne, connaît l’exode 
rural. En 1964, les effectifs ne sont plus que de 51 élèves. C’est au cours de  cette même année 
qu’arrive à Saint-Pascal Soeur Herveline, directrice et enseignante des grands, qui marque 
par son passage notre école et dont beaucoup d’Osséens se souviennent encore aujourd’hui.

L’année 1968 marque le centenaire de l’école, une fête est donc organisée le 15 mars. Après 
une Grand-messe, le vin d’honneur est servi sous le tilleul. Le repas qui suit, par manque de 
place - la salle polyvalente n’étant pas encore construite - est réservé aux personnalités et 
membres des bureaux. Les enfants contribuent à cette fête en  donnant en représentation un 
ballet au « Patis Héry » et une troupe de Saint-Servan conclut les festivités en interprétant une 
pièce de théâtre.

Les années 1960 sont aussi marquées par la réalisation de divers travaux dont la réfection de 
la toiture. C’est aussi l’occasion de moderniser l’établissement : l’eau courante est installée 
et remplace la pompe qui était sous la cloche. Cela permet également de raccorder les six 
toilettes sèches situées dans la cour de l’école (elles sont détruites et remplacées en 2001). Le 
chauffage central est également installé en remplacement de l’incontournable poêle !

Dans les années 1970, la population de Ossé ne cesse de décroître pour atteindre 420 habitants 
en 1975 . Ce déclin démographique se répercute sur les effectifs de l’école qui n’accueille plus 
que 36 élèves seulement. C’est aussi l’époque où le Certificat d’Étude est supprimé et le 
collège unique, institué.

	

Photo de classe de l’année 1968 (soeur Herveline se trouve au deuxième rang, au centre)
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Le Marché des Connaissances

Les élèves des classes de CE1-CE2, CE2-CM1 et  
CM1-CM2 étaient très motivés pour organiser les marchés 
des connaissances qui ont eu lieu le vendredi 29 juin et  
le lundi 2 juillet.

Le marché des connaissances fonctionne sur l’idée que 
«Personne ne sait tout, mais tout le monde sait quelque 
chose...».   Il  s’agit d’un ensemble de  stands dans lesquels 
chacun est tour à tour « vendeur » et « acheteur » de 
connaissances. C’est un lieu où l’on apprend autrement !

Les élèves seront heureux de valoriser leurs savoirs et 
de partager leurs connaissances. De nombreux stands 
ont été proposés : la pâte à sel, la pâte fimo,  la magie, 
football club, chamboule tout, la ferme, les supers dessins, 
les rosaces, l’origami, apprendre les chiffres de 1 à 10 en 
russe, les bracelets brésiliens… 

Les parents qui le souhaitaient étaient invités à nous 
rejoindre pour vivre ce moment. 

Un beau moment de coopération et de partage. 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Un voyage scolaire Fou Fou Fou

Dans le cadre de la sortie scolaire de fin d’année, en lien avec notre thème d’année « Au fil du temps »,  les élèves de 
CE1 et CE2 ont eu la chance cette année de se rendre au Puy du Fou en Vendée.   

Cette sortie a eu lieu le vendredi 8 juin.

L’objectif de cette journée était d’oublier le XXIème siècle et de se lancer dans un grand voyage dans le temps à travers 
les animations et nombreux spectacles tout au long de la journée…  

et jusqu’au spectacle du soir.

Une journée dynamique et appréciée de tous pour le bonheur et le plaisir des petits et des grands !



LA VIE DE L’ÉCOLE : La Sortie des Petits
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Les enfants de la PS au CP se sont rendus au parc 
des Gayeulles pour un parcours accrobranche et une 
balade nature. Ils ont adoré grimper, sauter, ramper 
et ont su s’équiper comme des grands avec des 
mousquetons !

C’était une belle journée, riche en émotions pour 
tous les enfants !
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Les Terriales des CE2

LA VIE DE L’ÉCOLE : Un pas en avant

Le mardi 5 juin, l’ensemble des élèves de CE2 a eu la chance d’effectuer une sortie pédagogique dans une exploitation 
agricole de Domloup.  Cette matinée a été l’occasion de découvrir la ferme de Fernande et Gilles Guillomon en 
visitant la plate-forme de cultures céréalières ainsi que l’élevage. 

Les enfants ont eu le plaisir de participer à divers ateliers, animés par les agriculteurs : mini-parcelle de culture, 
élevage de chèvres, découverte et dégustation de fruits et légumes, potager...

Une manière pour les enfants de prendre conscience de l’origine de nos aliments et de faire du lien entre « la terre et 
l’assiette ».

Le jeudi 28 juin, tous les élèves de GS sont allés dans la classe de CP. Les enfants ont ainsi découvert la classe avec 
les bureaux des CP, les coins de la classe, les cahiers, le matériel utilisé, l’emploi du temps d’une journée en CP…

Les enfants ont ensuite, à tour de rôle, expliqué ce qu’ils pensent apprendre en classe de CP comme : « apprendre 
à lire, faire des devoirs, écrire des lettres et son prénom, faire des calculs, compter jusqu’à 100 et parler anglais. ».

Maintenant, ils sont prêts à entrer en CP à la prochaine rentrée et ont tous hâte d’apprendre à LIRE !
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Permis Vélo

LA VIE DE L’ÉCOLE : Sortie sportive : le frisbee

Mardi 3 juillet, les CM sont arrivés à vélo à l’école. En milieu de matinée, ils 
se sont rendus à la salle de sport où le policier municipal de Châteaugiron 
avait installé un parcours avec des intersections, des panneaux de 
signalisation, des feux de circulation.

Par groupe de 12, les élèves se sont déplacés à vélo sur celui-ci en essayant 
de respecter les règles du code la route. Ils doivent encore travailler pour 
valider ce permis. 

« On s’est bien amusés ! »

Le lundi 2 juillet, les élèves de CP ont participé à la sortie sportive sur le 
thème du frisbee avec les enfants des écoles de Domloup, Châteaugiron, 
St Aubin du Pavail. 

Ils ont ainsi pu découvrir ce sport à travers plusieurs ateliers : le bowling, 
le panier vertical, la cible horizontale, le jeu de l’horloge, le relais frisbee...
Cette sortie a été l’occasion de rencontrer leurs camarades du secteur et 
de coopérer tous ensemble.

Les enfants ont passé une matinée très agréable qui s’est clôturée 
par le pique-nique tant attendu !

Téléchargez 
Mirage Make 
et scannez !
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LA VIE DE L’ÉCOLE : La recette d’une soirée réussie

DE LA CONVIALITE ET DES ECHANGES COMME ON LES AIME AU BISTROT D’ANTAN LE 1ER JUIN 

Les membres de l’APEL, OGEC et l’équipe éducative se sont réunis le 1er juin au Bistrot d’Antan pour écrire une nouvelle 
recette non pas de gâteau au chocolat, mais celle de la bonne soirée pour clôturer l’année. Cette soirée conviviale a aussi 
été l’occasion de profiter des différentes planchas, pizzas concoctées par Laenig. 

Les Ingrédients incontournables pour obtenir ce bon cocktail vitaminé et à forte dose de bonne humeur :

:-)  Mélangez les différentes équipes actives pour les enfants de l’école

:-) Ajoutez une légère dose du délicieux cocktail du chef Laenig

:-) Calez les estomacs avec de succulentes pizzas

:-) Saupoudrez le tout de bla bla en tous genres et de discussions animées

:-) Rajoutez une grosse pincée de bonne humeur 

:-)  Pimentez le tout pour les uns avec du foot, pour d’autres avec quelques parties de fléchettes ou encore de grandes 
discussions, pour obtenir une bonne soirée pour clôturer cette belle année.

Temps de cuisson pour cette recette facile : 
selon le temps de prise de la pâte à bonne humeur.

Il se dit que cette recette est tellement bonne 
et  facile à réaliser, que de nouveaux membres 
pourraient se laisser tenter et nous rejoindre en 
2018/19.



LA VIE DE L’ÉCOLE : Merci
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Toute l’équipe enseignante et non enseignante remercie sincèrement les 
membres APEL pour le gros coup de pouce financier à l’occasion de nos 
sorties scolaires. Cette aide permet de baisser considérablement le coût 
des sorties scolaires pour l’ensemble des familles de l’école. 

Merci à toute l’équipe APEL d’être à nos côtés au quotidien pour la 
réalisation de nos projets pédagogiques.

Merci à toute l’équipe du P’tit Ecolier pour la mise en images du quotidien 
de notre école. 

Un travail remarquable ! 

Merci également aux parents accompagnateurs. C’est l’occasion pour 
nous de vous remercier d’être à nos côtés tout au long de l’année pour 
encadrer et soutenir nos actions.

De beaux moments partagés avec les uns et les autres pour le plaisir des 
petits et des grands ! 

Bel été à tous,

Hélène Boudard

MERCI



APEL (Association des Parents d’ELèves) : Brioches etc...

Nouvelle réussite pour cette traditionnelle 2ème fournée de l’année puisque ce ne sont pas moins 
de 339 brioches qui ont été vendues par l’ensemble des élèves.

GRAND MERCI à Bernard DESHOUX et Victor ROBERT, nos chauffeurs bénévoles qui sont 
allés les chercher directement en Vendée.

L’association des parents d’élèves tient à votre 
disposition durant tout l’été (et même plus), son 
célèbre et réputé charbon spécial apéro  
Déjà 89 sacs de vendus depuis l’ouverture officielle de 
la saison des barbeuc’ !

Pour vous approvisionner, 2 possibilités :
- Le Bistrot d’Antan à Ossé (merci Lanig & Aurélie)
- Par téléphone au 06 26 82 30 98 ou 06 46 50 03 49

13€ le sac ou 24€ les deux

VENTE DE BRIOCHES VENDÉENNES

LA VENTE DE CHARBON RESTE OUVERTE !

GRAND BRAVO aux meilleurs vendeurs qui,  
à eux 3, ont réalisé plus d’un tiers de la vente ! 
Avec de gauche à droite : Justine (37), Kilian 
(40), et Raphaël (35) qui ont été récompensés 
par 2 cartes chacun à dépenser en jeux et 
restauration à la kermesse.

Recommandé par les meilleures marques de barbecue
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APEL (Association des Parents d’ELèves) : Sondage en ligne

RÉSULTATS SONDAGE EN LIGNE SUR LE JOURNAL « Le P’tit Écolier d’Ossé »

MERCI aux 54 personnes qui ont répondu à ce sondage adressé par mail aux parents d’élèves, ce nous qui nous 
permet d’avoir un résultat suffisamment représentatif pour pouvoir prendre certaines orientations ou pas !

Avis aux 7 futurs journalistes ayant 
répondu «oui», vous serez les 
bienvenus à notre réunion de rentrée !
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APEL (Association des Parents d’ELèves) : Sondage en ligne (suite)

COMMENTAIRES, REMARQUES, IDÉES, SUGGESTIONS, VOUS AVEZ LA PAROLE :

Merci pour votre investissement. Le journal est très 
agréable à regarder et quels souvenirs pour les 
enfants !! D’autres écoles nous envient.

Très bon journal. Gardez votre humour et 
votre génie

Merci

Le journal est très bien réalisé... c’est agréable de le lire et de voir 
toutes les photos

Toujours très agréable à lire et rempli de 
surprises... attendu en fin de période 

Merci pour votre investissement. Il 
est toujours agréable de vous lire

Vous êtes tous formidables, je sais que ce n’est pas 
toujours facile de trouver le temps et l’inspiration 
après tant de numéros. Mais les enfants sont 
tellement contents de se voir ou de voir des gens qu’ils 
connaissent. Merci et bon courage pour la suite.

Bravo à votre équipe, on est fan !

On a bien conscience qu’il est 
nécessaire de l’imprimer pour 
que les enfants puissent le lire 
tranquillement et le relire et le 
re re relire! tant qu’il n’est pas 

imprimé, on ne le lit pas vraiment 
alors...on autofinance l’impression 

pour l’instant

Longue route au P’tit Écolier !

Nous recevons le numéro sur notre boite mail et c’est très bien (0 papier, 
parfait !) mais lorsque je le lis mon enfant n’est pas forcément à mes côtés, 
du coup je ne prends pas le temps de le lui rappeler, peut-être faudrait-il 
envisager que le P’tit Ecolier soit à disposition en classe, mais peut-être est-ce 
déjà le cas ?

NDLR : c’est le cas il y a 1 numéro papier diffusé dans chaque classe.

Bravo pour la qualité de ce journal. Un 
investissement des personnes exceptionnel !

Très bon boulot
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APEL (Association des Parents d’ELèves) : Départ de Samuel TAUPIN

2008 - 2018 : UNE DÉCENNIE D’ENGAGEMENT À L’APEL 

L’Ecole est finie :

Impossible de laisser partir le président de l’APEL sans une petite interview.....

1 Pour quelles raisons avez-vous rejoint l’association ?

Je suis rentré à l’APEL en 2008, nous avions deux enfants scolarisés à Ossé et il me 
semblait donc normal de m’investir à l’école Je connaissais également quelques membres 
de l’association qui m’ont incité à m’inscrire car  l’ambiance était très sympathique et les 
activités très variées.

2 Quel est votre meilleur souvenir ?

J’ai plein de bons souvenirs et il est très difficile de n’en donner qu’un seul. Je garde en 
mémoire bien sûr toutes les opérations organisées par l’APEL. Pour en discuter avec 
des amis ou des collègues, je pense que notre kermesse est vraiment exceptionnelle 
(encore une belle réussite cette année), j’aurais une petite mention spéciale pour l’année 
où nous avions eu un bagad en début de défilé. Le spectacle de Noël est aussi un 
moment important avec chaque année des petites scènes exécutées par les parents 
d’élèves, que de bons souvenirs, de rigolades et parfois des grands moments de 
solitude... Et que dire de cette année ou nous avions réservé le Zéphyr : mémorable ! 
Mais je garde tout de même une mention spéciale pour l’organisation des lotos, beaucoup 
de travail mais au final des fins de soirée extraordinaires.

3 Qu’est-ce qui va vous manquer le plus après votre départ ?

Les échanges, les réunions et les moments de convivialité avec les membres de l’APEL, 
de l’OGEC, de l’équipe éducative vont me manquer. Mais je ne suis pas inquiet car je vous 
retrouverai dans d’autres circonstances..

4 Qu’est-ce que vous auriez envie de dire aux nouveaux parents pour qu’ils rejoignent 
l’association ?

Il ne faut pas hésiter à s’inscrire, l’ambiance à l’APEL est vraiment agréable, pas de stress, 
pas de contraintes. On participe aux opérations quand on peut.

5 Vous allez faire quoi maintenant ?

Ce n’est pas un départ en retraite, donc ma vie professionnelle continue avec de nouvelles 
fonctions depuis le mois de mai. Par contre je vais avoir un peu plus de temps libre, je 
serai donc un peu plus présent en famille. Pour les loisirs, je vais reprendre des cours 
de guitare dès septembre ; et je vais essayer de faire une saison plus complète au Hand 
car tous les ans j’abandonne mes coéquipiers au moment du spectacle de Noël et de la 
kermesse.

6 D’autres choses à dire avant de partir, une blague, une anecdote… ? 

Je souhaite le meilleur pour l’école d’Ossé en général et à l’association des parents 
d’élèves bien sûr  ; c’est vraiment une très belle école avec des conditions de travail 
idéales pour nos enfants, il faut continuer ainsi. Je remercie sincèrement tous les gens 
que j’ai côtoyés pour les bons moments passés.

Amicalement

Samuel
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LE CHANGEMENT, C’EST MAINTENANT POUR LA PROCHAINE RENTRÉE SCOLAIRE

La prochaine rentrée scolaire est fixée au 03 septembre 2018 avec son lot de nouveautés :

LA VENTE DES BUREAUX ÉCOLIERS

Vous  avez certainement remarqué les tables d’écoliers en vente à la 
kermesse. Du nouveau mobilier d’occasion est arrivé à l’école et fait le 
bonheur de la classe de Gwendoline et de la salle de décloisonnement 
appelée aussi garderie…

Une vente de vieux bureaux est organisée. Si vous êtes intéressés, n’hésitez pas à prendre contact avec 
Madame Boudard. Ce sont des bureaux d’écoliers et des bureaux ordinateurs.

OGEC (Organisme Gestion Ecole Catholique ) : Le retour de la semaine à 4 jours 
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RETOUR À LA SEMAINE DES 4 JOURS.  
Et voici en avant-première les nouveaux horaires :   

8h30- 11h45 et 13h30- 16h30

LA CANTINE. 
C’est un vaste sujet. La rentrée scolaire sera l’occasion 

d’accueillir un nouveau prestataire de restauration collective  
qui dessert déjà le centre de loisirs à Ossé et l’école  

Saint-Jean-Baptiste de Saint-Aubin-du-Pavail.

25€ 10€ 10€



LA VIE DE L’ÉCOLE : Le P’tit Ecolier en vadrouille

Le P’tit Écolier fait désormais son marché à Ossé tous les 
mercredis à partir de 17h sur la place de l’église ! avec en 
haut de gauche à droite :

Le Ti Kreol et ses excellents samoussa, acras de morue, 
nems, nouilles, etc… 

La célèbre Maison Gandon avec ses fabrications maison 
dont le jambon à l’os, le lard rôti, les carrés savoyards, le 
boudin à l’ancienne, les grillades marinés, etc …

Le Primeur avec ses fruits et légumes de saison qu’on peut 
même goûter avant d’acheter…

Reine Galette avec ses excellentes galettes et crêpes ; et 
précurseur du marché puisque présent depuis plus de 5 ans 
à Ossé !

Merci à Edward pour ce voyage à l’île de La Réunion et cette pose avec la classe de Baptiste qui était à l’école d’Ossé l’année dernière 
et qui tient dans sa main le P’tit Écolier… Pensées aussi pour Clémentine, Valérie et Ronan 

Diffusion : Site internet de l’école (stpascal35.toutemonecole.fr) / Parents d’élèves (actuels et anciens) / Équipe pédagogique / DDEC / OGEC / CSF / 
Bibliothèque / Mairie / Commerces / Club de la bonne entente / Bénévoles Pédibus / Bénévoles étude scolaire / Abonnés autres ! 

Ont participé à ce numéro : Hélène BOUDARD, Stéphanie BOUVET, Sylvia COUDRAIS ,Anne-Sophie ECOLLAN, Denis GATEL, Sandrine GUÉGUEN, 
Virginie LEFFRAY, Xavier LE PICARD, Sandra LEVESQUE, Fabrice LOPIN, Sophie MENARD, Rachel MENDEL, Anne MILLET, Albane TRUFFAUT.

Contact : ÉCOLE Saint-Pascal, rue de l’Étang, Ossé - 35410 CHÂTEAUGIRON / leptitecolierdosse@gmail.com

Vous aussi, envoyez-nous vos photos avec le P’tit Écolier d’Ossé en vadrouille,  
elles seront publiées dans le prochain numéro !  

A l’adresse : leptitecolierdosse@gmail.com

Merci à Nathan pour cette pose 
dans le port de New York à bord du 
porte avion l’Intrépid qui, pendant 
le 2nde guerre a transporté plus de 
2600 hommes d’équipage avec ses 
250m de long !

Merci à Rudy et Delphine 
(parents de Louis et Amélie) 
pour cette pose avec Walt 
Disney sur Hollywood 
Boulevard à Los Angeles !

Merci à Fleur et Titouan 
pour cette pose porte 
bonheur à la cascade 
Ardara dans le Donegal en 
Irlande.

Merci à Maxence et Alexan 
pour cette pose frayeur très 
bien imitée à Jurassic World !


